



DIE PLANER / SWKI

Generalversammlung 2021

Die erste digitale Live-GV war ein voller Erfolg. Alle Traktanden konnten am 8. April 2021 in gewohntem Rahmen abgehalten werden. Hier die wichtigsten Entscheide:

Nach zwei Jahren als Präsident wurde Michael DeMartin unter tosendem digitale Applaus aus dem Präsidium verabschiedet. Gestartet mit dem Motto «Expect the Unexpected» hat er die zwei bisher ungewöhnlichsten

Jahre in unserer Vereinsgeschichte als Präsident begleitet. Nach insgesamt 6 Jahren im Vorstand ist Elmar Fischer nicht mehr Teil davon. Unter seiner Leitung und Ära hat sich unser Verein stark gewandelt und ist seither mit dem Brand «DIE PLANER.» unterwegs.

Neu im Vorstand dabei und somit als Vizepräsident begrüßen dürfen wir Daniel Bühler. Wir sind überzeugt, dass uns Daniel mit seinem grossen Know-how und seiner langjährigen Berufserfahrung hervorragend ergänzt und weiterbringen wird.

Last but not Least freuten wir uns, den neuen Präsidenten vorzustellen:

Peter Scherer wird als gelernter Elektroingenieur die Interdisziplinarität und Digitalisierung bei «DIE PLANER.» weiter vorantreiben.

Das Gastreferat von Herman Gyr, Ph.D., zum Thema «Rüstzeug für die Zukunft» war sehr inspirierend, sehr aktuell und provozierend. Insbesondere ist es wichtig, die Signale der sich exponentiell verändernden Welt zu erkennen und jetzt gemeinsam auch in unserer Branche in die Zukunft zu planen und zu verhindern, auf der «Out of Business Curve» zu bleiben. Das Referat kann hier aufgerufen werden: <https://die-planer.ch/news/> —□

DIE PLANER.

NETZWERK FÜR ENERGIE, UMWELT UND GEBÄUDETECHNIK

Neue ordentliche Mitglieder:

Braun Rico

BSc Gebäudetechnik HLKS

Bretscher Oliver

Techniker TS Heizung

Djurdjevic Sascha

Dipl. Techniker HF Klima

Eckert Tobias

B. Eng. Gebäudeklimatik

Greco Davide

BSc Gebäudetechnik HLKS

Hangartner Samuel

BSc Gebäudetechnik GEE

Kandt Thomas

B. A. Economics

Krättli Alex

Techniker TS Elektrotechnik

Krstanovic Ivan

Techniker HF Heizung

Mattar Ehab

Master in Bauingenieurwesen

Maurer Kevin

BSc Gebäudetechnik GEE

Niederhauser Emanuel

Techniker TS Klima

Recica Bekim

Techniker HR Heizung Sanitär

Schläpfer Roman

Führungsfachmann, MBA, i. A.

Sonderegger Fabrizio

BSc Gebäudetechnik HLKS

Stalder Patrick

MAS Design Ingenieur

Strahm Fabian

Techniker HF Klima

Zehnder Daniel

Executive MBA FH

Zorcic Marco

Ing. FH Kommunikationstechnik

Neue Studierendenmitglieder:

Dimitriadou Anastasia, Studiengang

MAS ETH in Fire Safety Engineering

Helfenfinger Pascal, Studiengang

Techniker HS Gebäudetechnik

Stucki Florian, Studiengang

Techniker HF Gebäudetechniker

Unsere Anlässe

SWKI-Forum Gebäudetechnik

09. Juli 2021, Horw

6. Schweizer Hygienetagung

10. September 2021, Baden

Gebäudetechnik-Kongress

28. Oktober 2021, Dübendorf

Geplante Webinare im August/ September 2021:

- SWKI BT104-01 Teil Lüftung/
Klima/Kälte der Betriebs- und
Instandhaltungsrichtlinien
- SWKI BT105-01
Technisches Monitoring

Weitere Informationen und Anmeldung
über www.die-planer.ch/events

Nicht verpassen und jetzt anmelden:

6. Schweizer Hygienetagung 2021

Datum: 10. September 2021

Zeit: 08.30-16.50 Uhr

Ort: Kongresszentrum Trafo Baden

Anmeldung über:

<https://die-planer.ch/hygienetagung/>

Spannende Referate unter anderem:

Auswirkungen der COVID-19-

Pandemie auf die Raumlufttechnik

Versuch einer Beschreibung;

Referent: Prof. Dr. Rüdiger Külpmann

Aktuelle Richtlinien

Interesse an der Mitarbeit Richtlinien?

Interessenten für Richtlinienarbeit können sich beim Sekretariat melden, es werden für aktuelle Themen, welche mit einer neuen Richtlinie starten, immer wieder Arbeitsgruppenmitglieder gesucht.

DIE PLANER-Mitglied

Die Energie, Umwelt und Gebäude- technik fördern – Mitglied werden

Wollen Sie sich für die Weiterentwicklung der Energie, Umwelt und Gebäudetechnik engagieren? DIE PLANER bietet Ihnen die richtige Plattform. Für eine Mitgliedschaft ist eine höhere technische Ausbildung erforderlich. Studierende, die an einer technischen/universitären Hochschule, Fachhochschule oder einer höheren Fachschule auf den Gebieten der Energie- oder Gebäudetechnik studieren, können ebenfalls beitreten. Informieren können Sie sich unter: www.die-planer.ch/die-planer/#mitglieder



Peter Scherer, Präsident

Liebe Mitglieder

Es war mir eine grosse Ehre, das Amt des Präsidiums von DIE PLANER an der letzten, virtuellen Generalversammlung anzutreten. Das Vertrauen, welches mir die Mitglieder mit dieser Wahl geschenkt haben, ist gross – herzlichen Dank dafür. Die Herausforderungen in unserer Gesellschaft und damit auch in unserer Branche sind immens. Wir steuern nicht nur nach meiner Meinung einer globalen Klimakatastrophe entgegen. Die Indikationen sind unmissverständlich. Der heutige Umgang mit natürlichen Ressourcen kann so nicht fortgeführt werden. Es muss nicht nur ein Umdenken stattfinden, wir müssen vor allem handeln. Das Gleiche gilt für die CO₂-Emissionen. Der aktuelle, politische Diskurs ist zwar wichtig, am Ende zählt jedoch auch hier das Handeln. Aufgrund der demografischen Entwicklungen können wir davon ausgehen, dass wir in Zukunft tendenziell eher weniger personelle Ressourcen zur Verfügung haben werden. Dank eines der besten Bildungssysteme überhaupt können wir die beschriebenen Herausforderungen mit gut ausgebildeten Fach- und Führungskräften angehen. Das ist aus meiner Erfahrung ein wesentliches Privileg, welches wir in der Schweiz geniessen dürfen.

Wo liegt also das Problem? Wir haben ja scheinbar alles, was es braucht, die anstehenden Herausforderungen zu meistern. Veränderungen sind immer mit Unsicherheiten und dem Suchen von neuen, heute noch unbekanntem Lösungswegen verbunden. Dabei geht es nicht um *die* perfekte Lösung. Es geht mehr um den Start der Veränderung und einen offenen Diskurs dazu. Nicht hinter verschlossenen Türen oder in Kommissionen. Dabei spreche ich nicht zwingend technische Definitionen oder Systeme an. Die Zusammenarbeit zwischen Bestellung, Planung und Ausführung ist heute geprägt von Absicherungen und gegenseitigen Schuldzuweisungen. Der Projektalltag wird zum Schlachtfeld und damit zum Überlebenskampf für alle Beteiligten. Will man die Pferdestärken wieder auf den Boden bringen, muss zuerst die Zusammenarbeit zwischen den Beteiligten zielorientiert stattfinden können.

Wir brauchen bessere Lösungen mit weniger Ressourcen, personell wie materiell, als heute üblich. Nach meiner Erfahrung sind immer dann die besten Lösungen entstanden, wenn sich die Beteiligten aktiv und offen eingebracht haben. Die konzeptionellen Kompetenzen aus der Planung, die Erfahrungen über die Baubarkeit durch den ausführenden Unternehmer und das Wissen aus der Bewirtschaftung. Nicht zu vergessen an dieser Stelle ist die Rolle der Bestellung und Behörden. Auch hier Bedarf es aus meiner Sicht in Zukunft einer Offenheit für neue Lösungswege. Die digitale Transformation erschliesst uns neue Möglichkeiten, die wir dringend nutzen sollten, die Herausforderungen kompetent und weitsichtig anzugehen.

Ich freue mich auf zwei spannende Jahre als Präsident von DIE PLANER, diese wichtige Phase unserer Branche zusammen mit dem Vorstand, unseren Mitgliedern und Partnerorganisationen mitgestalten zu dürfen.

Herzliche Grüsse
Peter Scherer